

COMMUNIQUÉ

18/03/2025, PARIS



Mise au point de l'Institut ESPERE International à propos d'un article paru dans la presse

Suite à la parution d'un article consacré à Jacques Salomé et diffusé sur France Info, l'Institut ESPERE International tient à préciser plusieurs points concernant son fonctionnement, la Méthode ESPERE®, et Jacques Salomé, sans pour autant remettre en cause la souffrance exprimée par les personnes qui ont choisi de médiatiser leurs actions.

La Méthode ESPERE® vise à favoriser la qualité de la communication de toute personne dans ses relations personnelles, et à développer des compétences relationnelles professionnellement utiles. Elle s'appuie sur des concepts, des outils de communication et des repères concrets applicables au quotidien.

L'Institut ESPERE International, association créée en 2002, regroupe des professionnel·le·s indépendant·e·s formé·e·s à cette méthode qui l'utilisent et/ou la transmettent dans l'exercice de leur profession. Ils et elles ont suivi une formation longue, renouvellent chaque année leur adhésion moyennant une cotisation de 50 à 100 euros, et ont signé une charte éthique selon laquelle ils et elles s'engagent notamment à :

- S'interdire d'user de leur position professionnelle et de leur influence potentielle à des fins personnelles de prosélytisme, de mise en dépendance ou d'emprise psychique, d'aliénation et d'exploitation économique, et tout comportement pouvant s'apparenter à de la violence sexiste ou sexuelle. Étant précisé que toute forme d'abus ou de transgression dans l'un ou l'autre de ces domaines rendrait caduque la relation d'accompagnement et de formation et entraînerait ipso facto la rupture du contrat (oral ou écrit) liant les deux parties ainsi que l'exclusion de l'adhérent·e pour motif sérieux.
- N'être ni sympathisant·e ni membre d'un mouvement exerçant des pratiques sectaires.

Les adhérent·e·s de l'Institut ESPERE International condamnent fermement toute forme de violence sexuelle et toute forme d'emprise, qui conduisent irrémédiablement à des abus de vulnérabilité, vis-à-vis de qui que ce soit.

Si Jacques Salomé est le fondateur de la Méthode ESPERE®, il n'a jamais pratiqué de psychothérapie mais a été formateur en communication relationnelle. Il n'a pas de rôle actif au sein de l'Institut ESPERE International. En tout état de cause, les accusations dont il fait l'objet sont étrangères à notre association et il doit, comme tout citoyen et justiciable, bénéficier du droit à la présomption d'innocence jusqu'à l'issue de la procédure le concernant.

Les membres du Conseil de veille de l'Institut ESPERE International

Contact : contact@institut-espere.com - Site internet www.institut-espere.com